

Franckesche Stiftungen zu Halle

Neu-eingerichtetes ABC-Buchstabir- und Lesebüchlein

Cröcker, Johann Christoph

Jena, 1735

VD18 13252976

Die vierte Abtheilungs-Regel. Wenn vier stumme Buchstaben zwischen zweyen lauten stehen, so nehme ich drey zur vorhergehenden und einen zur folgenden Sylbe.

Nutzungsbedingungen

Die Digitalisate des Francke-Portals sind urheberrechtlich geschützt. Sie dürfen für wissenschaftliche und private Zwecke heruntergeladen und ausgedruckt werden. Vorhandene Herkunftsbezeichnungen dürfen dabei nicht entfernt werden.

Eine kommerzielle oder institutionelle Nutzung oder Veröffentlichung dieser Inhalte ist ohne vorheriges schriftliches Einverständnis des Studienzentrums August Hermann Francke der Franckeschen Stiftungen nicht gestattet, das ggf. auf weitere Institutionen als Rechteinhaber verweist. Für die Veröffentlichung der Digitalisate können gemäß der Gebührenordnung der Franckeschen Stiftungen Entgelte erhoben werden.

Zur Erteilung einer Veröffentlichungsgenehmigung wenden Sie sich bitte an die Leiterin des Studienzentrums, Frau Dr. Britta Klosterberg, Franckeplatz 1, Haus 22-24, 06110 Halle (studienzentrum@francke-halle.de)

Terms of use

All digital documents of the Francke-Portal are protected by copyright. They may be downloaded and printed only for non-commercial educational, research and private purposes. Attached provenance marks may not be removed.

Commercial or institutional use or publication of these digital documents in printed or digital form is not allowed without obtaining prior written permission by the Study Center August Hermann Francke of the Francke Foundations which can refer to other institutions as right holders. If digital documents are published, the Study Center is entitled to charge a fee in accordance with the scale of charges of the Francke Foundations.

For reproduction requests and permissions, please contact the head of the Study Center, Frau Dr. Britta Klosterberg, Franckeplatz 1, Haus 22-24, 06110 Halle (studienzentrum@francke-halle.de)

urn:nbn:de:gbv:ha33-1-217732

Die vierte Abtheilungs-Regel.

Wenn vier stumme Buchstaben zwischen zweyen lauten stehen, so nehme ich drey zur vorhergehenden und einen zur folgenden Sylbe.

Exempel von dieser Regel.

Amis Kleid, Ernd te, Helff te, Lam pers, Nuß, Lehnswahr Mannsname Stifftshütte.

Die fünfte Abtheilungs-Regel.

Wenn zwey laute Buchstaben beyssammen stehen, so theile ich sie.

Exempel von dieser Regel.

Au e, Bau er, bläu en, bley ern, Brau er, brau et
 Elent Dauer Diät dräuen euer Eyer Feuer
 freuen freyen glüen grauen Greuel Klauē Kleyen
 Kneuel knien Kreuel Layen Leyer Poet Neue säen
 Säue sauer Schauer Schleyer schneyen schreyen
 Steuer streuen thauen theuer thue trauen Trauer
 treuer Triumph.